

## Aumenta 32% informalidad (Reforma 12/04/11)

Aumenta 32% informalidad (Reforma 12/04/11) Cada año la informalidad aumentó en promedio 2.8 por ciento. Foto: Archivo Estiman que egresados no se han podido colocar rápidamente en el mercado laboral, lo que impacta en la informalidad Mónica Ramírez Ciudad de México (12 abril 2011).- En una década, la población que labora en la informalidad pasó de 9.1 millones a 12 millones, lo que significó un incremento de 32 por ciento, señalaron estimaciones en base a cifras del Censo 2000 y 2010 y de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Así, cada año la informalidad aumentó en promedio 2.8 por ciento. Los últimos datos de la ENOE, sin considerar las estimaciones del último censo, señalaban que el sector informal había llegado a los 12.4 millones de personas, 7.2 por ciento más que lo registrado en 2005, cuando inicia la medición de esta encuesta. Según un estudio de la firma Randstad, ante situaciones de crisis laboral, cuando no se logra absorber la creciente demanda de empleos bien remunerados y socialmente protegidos, los mexicanos han tenido la necesidad de crear su propia fuente de empleo y sustento mediante una vasta red de pequeños negocios, ocasionando, como resultado, el incremento considerable del sector informal. La última encuesta llamada Motivaciones del Mexicano indicó que 5 de cada 10 mexicanos dijeron haber trabajado en el sector informal alguna vez en su vida. "Esta tendencia se centra principalmente en personas cuyo nivel máximo de estudios no supera la preparatoria y un 66 por ciento de este porcentaje son hombres", indicó. Aunque la reducción del trabajo informal depende directamente de la creación de plazas de trabajo, existen otros factores que impactan negativamente y fomentan el crecimiento del trabajo informal, como la saturación de carreras, la existencia de carreras no aplicables para la economía mexicana y la falta de capacidades para el desempeño de los individuos en la carrera elegida. Para Clemente Ruiz, catedrático de la UNAM, el fenómeno de la informalidad se ha dado con mayor intensidad porque muchos egresados de las universidades no se pueden colocar rápidamente en el mercado laboral. "No pueden acceder a un empleo en su área de estudios y trabajan de lo que pueden, ya sea en condiciones sin seguridad social, de forma temporal o parcial o en la completa informalidad". Según Silvia Giorguli, directora del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales del Colegio de México, anteriormente una de las vías de escape era la migración y desde 2006 esa tendencia se ha revertido, por lo que los mexicanos que deseen laborar prefieren evitar las deportaciones y quedarse aquí en el País aunque sea para trabajar en la informalidad. "En México la informalidad es menor restrictiva que en Estados Unidos, de ahí que los mexicanos opten por quedarse, pues saben que tendrán esa oportunidad para sobrevivir", indicó.